

*Ininee Ciencia* es una revista de divulgación científica editada por el Instituto de Investigaciones Económicas y Empresariales (ININEE) de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Fundada en 2023, surge como respuesta a la imperante necesidad de canalizar y socializar el conocimiento generado por la investigación en Ciencias Sociales.

Concebida como un espacio de intercambio plural, esta publicación trasciende el ámbito estrechamente académico. Su propósito fundamental es proyectar el saber científico más allá de los claustros universitarios, transformándolo en un recurso accesible y aplicable para públicos amplios, en especial para aquellos actores sociales cuyo quehacer puede beneficiarse de manera directa de sus hallazgos. El objetivo central de la revista es, por tanto, consolidar los esfuerzos institucionales del ININEE y de la UMSNH en la promoción de investigación de alta calidad, asegurando que sus productos intelectuales alcancen una difusión extensa y un impacto social medible.

Tradicionalmente, el conocimiento científico en las ciencias sociales ha tendido a circular en circuitos cerrados, mediante diálogos especializados entre pares, lo que frecuentemente ha limitado su traslación a la esfera pública y su incidencia en la realidad social. Este relativo aislamiento ha impedido que numerosos avances teóricos y empíricos se traduzcan en beneficios concretos para las comunidades y en mejoras tangibles para la vida cotidiana. *Ininee Ciencia* se erige precisamente para superar esta dicotomía, constituyéndose en un puente estratégico que conecta la rigurosidad de la investigación con las necesidades y dinámicas sociales contemporáneas. Esta vocación adquiere una

resonancia particular al alero de una Universidad como la Michoacana, históricamente distinguida por su compromiso social y su profunda vocación comunitaria.

Con la presentación de este sexto número, correspondiente al segundo semestre de 2025, la revista reafirma su misión como una plataforma editorial que prioriza el tratamiento de temas de interés general y de palpitable relevancia social. Sus páginas abordan un espectro diverso de problemáticas socioeconómicas actuales, con especial énfasis en promover aquellas investigaciones que poseen el potencial de influir en el diseño de políticas públicas, en la dinamización del desarrollo económico regional y en la promoción del bienestar social. Para ello, la publicación mantiene un inquebrantable compromiso con la calidad y el rigor académico, sometiendo todos sus artículos a un proceso de evaluación por pares que garantiza el cumplimiento de los más altos estándares de divulgación.

De esta forma, *Ininee Ciencia* garantiza que tanto la comunidad académica como el público general encuentren en sus páginas contribuciones valiosas, actualizadas y formuladas con claridad expositiva, facilitando así la comprensión de los complejos desafíos de nuestro tiempo. En síntesis, esta publicación se consolida como un vínculo fundamental entre la producción académica especializada y la sociedad a la que sirve, aspirando a generar un impacto positivo, duradero y transformador. Su finalidad última es impulsar la socialización del conocimiento y fomentar una reflexión crítica e informada sobre los asuntos que conciernen y configuran la vida de las personas.

Dr. Jerjes Aguirre Ochoa

Editor Responsable de *Ininee Ciencia*